

**10 JAHRE KKV KAARST**  
 10. Dezember 1979 – 10. Dezember 1989  
 wir waren von Anfang an dabei



Georg Bläß • Fred Büßing • Rolf Doedt • Werner Gützeiter •  
 Annemarie Hoffmann • Peter Hoffmann • Bernhard Jansen •  
 Josef Johnen • Heinz Mayer • Inge Mündelein • Hubert Mündelein •  
 Doris Nell • Wolf-Ingo Nell • Ursula Schmiadt • Dieter Schmiadt •  
 Helmüt Schuh • Elisabeth Schwemin • Hermann Schwis •  
 Helmüt Ulrich • Johannes Ulrich •

**10. 12. Gründungsversammlung des KKV-Kaarst** um 20.00 Uhr in der Gaststätte Johnen in Kaarst 1, Broicherdorfstraße 57. Vorgesehen ist auch ein Vortrag zu dem Thema „Angst vor den 80er Jahren?“

kaarster  
**wochenspiegel**

Lokal-Informationen mit Amtlichen Bekanntmachungen

Kaarst • Bättgen • Holzbüttgen • Vorst • Driesch

**kkv-Gründung** In dieser Woche ist in Kaarst die Ortsgruppe des kkv – der Katholiken in Wirtschaft und Verwaltung – mit zunächst 27 Mitgliedern gegründet worden. Für das kommende Jahr hat sich die von Helmut Schuh geleitete Vereinigung ein umfangreiches und viele Sektoren des wirtschaftlichen und religiösen Lebens abdeckende Reihe von Aktivitäten vorgenommen.



30 Jahre  
 KKV-Kaarst



## 40 - jähriges Jubiläum der KKV Ortsgemeinschaft Kaarst

**1979 – 2019**

### Einladung zur Festveranstaltung

Samstag, 23. November 2019

10:00 Uhr

#### Festvortrag

„Die Kunst der Diplomatie  
 zwischen Politik und Papst Franziskus“

Annette Schavan

Ministerin a.D. und ehem. deutsche Botschafterin beim Heiligen Stuhl

**Liebe Mitglieder, sehr geehrte Damen und Herren,**

ich freue mich sehr, dass ich Ihnen, auch im Namen unseres geistlichen Beirates, Pfarrer Ulrich Eßer, die Einladung zum 40-jährigen Jubiläum unserer KKV Ortsgemeinschaft Kaarst überreichen kann.

Es waren 27 Frauen und Männer, die sich am 10. Dezember 1979 zusammenfanden und den Mut hatten, den KKV-Kaarst ins Leben zu rufen. Einige der Gründungsmitglieder hatten schon eine KKV-Vorgeschichte durch ihre Mitgliedschaft beim KKV-Düsseldorf, andere hatten vorher noch nie vom KKV gehört. Erster Vorsitzender der neugegründeten Ortsgemeinschaft wurde Helmut Schuh.

Der damalige Pfarrer von St. Martinus und Dechant Msgr. Franz Lurz übernahm das Amt des Geistlichen Beirats. Weitere Vorsitzende waren Georg Blaß, Dieter Schmidt und Ernst Lohe; seit 2003 ist Dr. Ulrike Nienhaus die Vorsitzende. Der KKV-Kaarst kann auf prominente Redner zurückblicken wie z. B. Josef Kardinal Höffner, Augustinus Graf Henckel von Donnersmarck, Prof. Dr. Rita Süßmuth, Friedrich Merz und in jüngerer Zeit auf Hermann Gröhe, Prof. Dr. Margot Käßmann und Wolfgang Bosbach. Manche Themen von damals sind wieder aktuell. „Predigt die Kirche in den Wind?“ „Sind die Normen der Moral wandelbar?“ „Gentechnik in der Forschung und Medizin“ sind dafür Beispiele. Heute verändern pränatale Diagnostik, künstliche Intelligenz, autonome Systeme und andere Entwicklungen wie Klimawandel und Migration unsere Gesellschaft und fordern Antworten.

Ich wünsche uns in diesem festlichen Rahmen einige angenehme Stunden in geselliger Runde.

Ihre



Vorsitzende KKV-Kaarst

## **PROGRAMM**

10:00 Uhr Heilige Messe in St. Martinus  
Kaarst, Rathausstraße

11.30 Uhr Pfarrsaal St. Martinus

### **Begrüßung**

Dr. Ulrike Nienhaus  
Bürgermeisterin der Stadt Kaarst  
und Vorsitzende des KKV Kaarst

### **Grußwort**

Josef Ridders  
Vorsitzender des KKV Bundesverbandes

### **Grußwort**

Herbert Süß  
Vorsitzender Diözesanverband Köln

### **Ehrungen**

### **Festvortrag**

**„Die Kunst der Diplomatie  
zwischen Politik und Papst Franziskus“**

Annette Schavan  
Ministerin a.D. und ehem. deutsche Botschafterin beim Heiligen Stuhl

### **Mittagsimbiss**

Ausklang